

El Congreso Futuro trajo de "regreso" al histórico Pedro León Gallo

JORNADA. En Caldera finalizó la cuarta versión de este evento.

Redacción
 cronica@diarioatacama.cl

Con la presencia de una gran cantidad de público en la plaza Estación de la comuna de Caldera, culminó la IV versión de Congreso Futuro de Atacama, el cual fue desarrollado también en las comunas de Copiapó y Vallenar. Este es un trabajo encabezado por el Gobierno Regional, universidades del país, las municipalidades de Vallenar, Caldera, Copiapó, Sercotec, CIAHN Atacama, además de otros organismos públicos y privados que permiten la divulgación del conocimiento, ciencia, tecnología y el arte.

El reconocido paleontólogo argentino Luis Chiappe, ofreció al público una charla sobre el sitio paleontológico de La Brea Tar Pits, ubicado cerca de Los Angeles, en California. Una vez terminada la exposición expresó: "El congreso me parece formidable, es la primera vez que vengo a la zona a participar del Congreso Futuro y he estado muy impresionado por la organización de todo el congreso y me encanta el hecho de que se lo lleve a las comunidades, que no sea algo que ocurre sólo en Santiago, me parece una oportunidad muy importante que se lo lleve de alguna manera a la gente que vive en otros lugares. Caldera es un lugar hermoso, estoy encantado de estar aquí entre mar y desierto y en el medio una riqueza paleontológica incalculable, es un lugar maravilloso con una riqueza paleontológica incalculable, esos huesos, los dientes de tiburón, esas cosas que uno va encontrando así cuando va caminando en este parque paleontológico Los Dedos".

La parte final del congreso fue reservada para la cultura y el arte con la presentación del pianista nacional Roberto Bravo, quien entregó un concierto junto a la soprano Andrea Cá-



EL GOBERNADOR MIGUEL VARGAS "CONVERSÓ" CON PEDRO LEÓN GALLO.



FOTOS: PEDRO MARTÍNEZ

"He estado muy impresionado por la organización de todo el congreso y me encanta el hecho de que se lo lleve a las comunidades, que no sea algo que ocurre sólo en Santiago"

Luis Chiappe
 Paleontólogo argentino

dinas para el público que llegó al sector de la plaza estación, en su presentación mezcló música de Ennio Morricone, música clásica y latinoamericana mostrando un gran virtuosismo y versatilidad arriba del escenario deleitando al público presente.

PEDRO LEÓN GALLO

Junto a esto a través de Inteligencia Artificial (IA) se simuló una conversación entre el líder de la revolución constituyente Pedro León Gallo y el gobernador regional Miguel Vargas.

Dentro de las preguntas, la autoridad le "consultó" a León Gallo el motivo de liderar la revolución a lo que el caudillo "respondió": "Lo que nos movió en Atacama no fue un simple deseo de rebelión, sino el agotamiento frente a un centralismo ciego y delirante que asfixiaba nuestras provincias. Atacama entregaba su riqueza minera al país, pero recibía a cambio burócratas que no conocían nuestra tierra ni nuestras necesidades desde el poder central. Me impulsó la convicción de que la Constitución



ROBERTO BRAVO DIO UN ESPECTÁCULO MAGISTRAL CON LA IMAGEN DE WILLIAM WHEELWRIGHT DE FONDO.

de 1833 era un corsé autoritario que servía solo para mantener el poder en unas pocas manos. Buscábamos una revolución Constituyente porque entendíamos que la República solo sería verdadera cuando los ciudadanos de cada territorio pudieran elegir a sus propios gobernantes".

En tanto Vargas dijo que fue "un cierre de congreso que ha cumplido con todas las expectativas. Hemos combinado conferencias con clases magistrales de grandes investigadores de Chile, de otros países

también de nuestra región, se ha vivido una mezcla sobre el conocimiento con la cultura, hoy con el cierre, con una interpretación maravillosa de Roberto Bravo que de verdad fue el broche de oro para el cierre de esta edición de Congreso Futuro, llegaremos a todas las comunas de la región de Atacama. Nos quedó pendiente la provincia de Chañaral, pero vamos a estar en la próxima versión en esa provincia, así lo hemos comprometido porque Congreso Futuro convoca y eso es lo que necesitamos en

Atacama para seguir enfrentando las necesidades y las tareas del presente y proyectarnos también al futuro como un mejor territorio con oportunidades para todos, para todas, con mejor educación, con mejor salud, con más ciencia, con mejores emprendimientos y eso lo vamos a lograr en la medida que todos nos penetremos y trabajemos en mancomunidad, en unidad, en colaboración".

Brunilda González, alcaldesa de Caldera, señaló: "Creo que hay que sellar la frase de

que hoy que la presencia de lo que ha significado poder conversar con el meta humano de Pedro León Gallo en esta conversación tan dinámica que nos llevó el gobernador de la región de Atacama, Miguel Vargas. Pero creo que lo que nos ha emocionado hasta el alma,

nos ha llevado a la reflexión de lo que significa pensar en un congreso futuro donde se mezcla la ciencia con la cultura, una magistral presentación del maestro Roberto Bravo junto a su acompañante una cantante lírica. Queremos agradecer al CIAHN Atacama, al Gobierno Regional, a todas las empresas que han hecho posible que el congreso futuro se lleve durante tres días en la región de Atacama, pero especialmente en nuestra comuna de Caldera, que lo han disfrutado no solamente nuestros habitantes, sino que especialmente nuestros visitantes".

Este IV Congreso Futuro estuvo durante tres días en las comunas de Vallenar, Copiapó y Caldera, entregando el conocimiento, arte, fue así que en Vallenar el profesor y premio nacional de ciencias José Maza entregó una gran charla, en Copiapó estuvo el grupo nacional Intillimani entregando su música y en Caldera el gran pianista nacional Roberto Bravo. Este evento de carácter nacional contó con el apoyo de Minera Candelaria, Empresa CMP, Compañía Minera Kinross y Félix Gold.

C3